

Ehrungen und Neuwahlen beim Männergesangverein Buggingen e.V.

Alle zwei Jahre findet, im Wechsel mit der Jahreshauptversammlung, die Generalversammlung des Männergesangvereins (MGV) statt. Da alle Ämter im Verein für zwei Jahre von den gewählten Personen wahrgenommen werden, wird bei einer Generalversammlung eine Neuwahl durchgeführt. So stand auch für dieses Jahr (16.2.2018 in der Pfarrscheune, Beginn 20.00Uhr) die Neuwahl auf der Tagesordnung.

Die Generalversammlung wurde vom Vorsitzenden des MGV, Günther Schlenker eröffnet. Er stellte fest, dass die Einladung frist- und formgerecht veröffentlicht wurde. Anträge sind nicht eingegangen. Günther Schlenker konnte nun Bürgermeister Johannes Ackermann, Gemeinderat Günther Träris, den Vorsitzenden der Bugginger Vereinsgemeinschaft Karlheinz Gerlach, den Ehrenbürger Walter Jost und nicht zuletzt mit einem besonderen Dank den Präsidenten des Untermarkgräfler Chorverbandes UMCV, Dieter Kassa willkommen heißen, der in besonderer Mission erschienen war - dazu später mehr. Ebenfalls herzlich begrüßte er die übrigen Gäste.

Die Sänger nahmen nun Aufstellung und begrüßten unter der Leitung ihres Dirigenten Mathias Untch die Anwesenden musikalisch mit dem neu einstudierten Lied „Arcobaleno“.

Im vergangenen Jahr musste der MGV von drei Mitgliedern Abschied nehmen. Zum Gedenken an die Verstorbenen erklang „Vater unser“, alle Anwesenden erhoben sich hierzu von ihren Plätzen.

Zum nächsten Punkt der Tagesordnung gab Schriftführer Winfried Oberlin den Tätigkeitsbericht des MGV für das vergangene Jahr ab. Die Sortierung der einzelnen Punkte ergab: Singproben (36), Vorstandssitzungen (2) und

Mitwirkung bzw. Teilnahme an sonstigen Veranstaltungen (21) in der Summe 59. Die Zahl der Sänger hatte sich zum Jahresende um eine auf 35 erhöht. Die Anwesenheitsquote lag bei 79%. Das Durchschnittsalter der Aktiven betrug 66 Jahre.

Zur Kooperation des Chores der Bugginger Grundschule und des MGV wurde das Frühlingskonzert am 29. April in der Winzerhalle in Seefeldern erwähnt, gefolgt vom Auftritt des Schulchores beim „Dorffescht“ am 16. Juli. Das geplante gemeinsame Singen beim „Grättimann-Markt“ konnte aus terminlichen Gründen nicht stattfinden. Winfried Oberlin bedankte sich bei Dieter Kassa für die im Herbst erfolgte finanzielle Unterstützung der Kooperation durch den UMCV. Die Kooperation lief, wie vereinbart, mit Ende des Schuljahres 2016/17 aus. Ein Antrag für die Neuaufnahme ab dem Schuljahr 2018/19 wurde am 31.1.2018 beim Badischen Chorverband gestellt. In der Zwischenzeit wird der MGV die anfallenden Kosten komplett übernehmen.

Nachdem keine Fragen gestellt wurden konnte der Rechenschaftsbericht des Kassenführers Frank Morawczik vorgestellt werden. Die finanzielle Situation des Vereins ist befriedigend. Im vergangenen Jahr konnte ein Gewinn erwirtschaftet werden. Ein besonderer Dank galt der Gemeinde für den Zuschuss bei der Einweihung des Asyls für Fledermäuse u.a. im stillgelegten, aber artgerecht umgebauten Stromhäuschen durch den NABU, der MGV sorgte hier für das leibliche Wohl der Gäste.

Nachdem hierzu keine Fragen aufkamen, konnte der Bericht der Kassenprüfer Johannes Berger und Manfred Schnabel entgegengenommen werden. Johannes Berger berichtete über die akkurate Kassenführung und konnte die Entlastung des Kassenführers und der gesamten Vorstandsschaft empfehlen.

Ein Lied in Markgräfler Mundart, getextet von Johann Peter Hebel, brachte der Männerchor zu Gehör.

Günther Schlenker konnte nun folgenden Sängern ein „Badisches Glas“ für die geringsten Probenausfälle (4 – 6) überreichen: Artur Fuchs, Jakob Schopferer, Tobias Zeller, Xaver Schätzle, Ernst Ritter, Johannes Berger, Hans Gerber und Rolf Müller. Reinhard Rott und Frieder Schwanz fehlten sogar nur dreimal. Ein Begrüßungsglas erhielten die beiden „Neulinge“ Erich Danner und Markus Matz. Den auswärtigen Chormitgliedern Tobias Zeller, Erich Danner, Karlheinz Koch, Michael Richardt, Bernhard Streich und Fritz Müller wurde mit einem Weingeschenk für ihre Treue zum MGV gedankt. Der Dirigent Mathias Untch und sein Vizekollege Peter Krafft konnten ebenfalls ein flüssiges Dankeschön in Empfang nehmen. Ihre zusätzliche Arbeit für den Verein wurde auf dieselbe Art gewürdigt: Frank Morawczik, Winfried Oberlin, Artur Fuchs und Manfred Schnabel.

Dieter Kassa ließ es sich nicht nehmen, die jahrelange Verbundenheit mit dem Chorgesang durch Überreichen einer Urkunde des Badischen Chorverbandes und einer Anstecknadel zu würdigen und seinen besonderen Dank für die Männer zum Ausdruck zu bringen. Für 25 Jahre: Franz-Xaver Schätzle, Karlheinz Koch, Bernhard Streich und Michael Richardt. Für 40 Jahre: Artur Fuchs, Rolf Müller und Tobias Zeller. Zum besonderen Abschluss konnte Dieter Kassa die Ehrenurkunde mit dazugehöriger Anstecknadel für 50jährige Zugehörigkeit zum MGV Buggingen an Friedrich Fröhlin überreichen. Das Publikum sparte nicht mit zustimmendem Applaus. Der zuletzt Geehrte bedankte sich gerührt und berichtete von einigen wichtigen Eckpunkten in der langen Zugehörigkeit zum MGV. Dieter Kassa erinnerte an die nicht zu unterschätzende Rolle der Frauen im Vereinsleben. Er bat auch die anwesenden Mitglieder, der

Entlastung der gesamten Vorstandsschaft durch Handzeichen zuzustimmen, was auch einstimmig geschah.



(von lks.:Friedrich Fröhlin, Michael Richardt, Bernhard Streich, Rolf Müller, Tobias Zeller und Xaver Schätzle)

Bürgermeister Johannes Ackermann nahm nun die Neuwahl des Vorsitzenden zum Anlass, die Wichtigkeit des MGV im dörflichen Zusammenleben zu betonen. Er bat die Mitglieder um Handzeichen für die Zustimmung für Günther Schlenker als altem und auch neuem Vorsitzenden. Dies geschah ebenfalls einstimmig. Auch Günther Schlenker bat erfolgreich um ein Zeichen der Zustimmung für die Wahl der übrigen Vorstandsmitglieder und der Kassenprüfer. Hier wurde auch Manfred Schnabel als bisher kommissarischer Prüfer in seinem Amt bestätigt.

Günther Schlenker fragte nun nach Wortmeldungen: Karlheinz Gerlach sprach dem MGV seine Anerkennung aus und dankte für die gute Zusammenarbeit. Günther Schlenker stellte in Aussicht, die bisher guten Erfahrungen beim abendlichen Öffnen der Laube des MGV nach dem „Grättimann-Markt“ auch in diesem Jahr wieder durchzuführen. Daniel Sommer – Vorsitzender des „Bugginger Feierabendlauf“ bat, wie schon besprochen, darum, das Zelt für den am 9.5.2018 stattfindenden Lauf mit aufzustellen und Kulinarisches anzubieten. Dies wurde ihm auch zugesichert.

Die Tagesordnung der Generalversammlung war nun „abgearbeitet“, Günther Schlenker bedankte sich für die einwandfreie Zusammenarbeit und kündigte Kartoffelsalat mit Schäumele an.

Markus Kraft, stellv. Vorsitzender, betonte den außergewöhnlichen Einsatz von Uschi Schlenker für den Verein, wo sie sich das ganze Jahr über einbrachte. Mit dankbaren Worten überreichte er ihr ein Blumengebinde. Anschließend erfreute Peter Krafft, der Gitarrist des MGV die Anwesenden mit einigen Solostücken auf seiner Gitarre.

Die diesjährige Generalversammlung des MGV neigte sich bei vielen Gesprächen, gutem Essen und Trinken ihrem Ende zu.

Winfried Oberlin (Schriftführer)